

Jóvenes regionales destacados en la PAES comparten las claves de su éxito

Por: Bastián Álvarez Pardo

Como una forma de destacar los méritos académicos y los contextos socioeconómicos y geográficos de los estudiantes, la Prueba de Acceso a la Educación Superior (PAES) considera la entrega de las Distinciones a las Trayectorias Educativas (DTE).

Y, en nuestro territorio, dos estudiantes que recibieron la distinción, de las comunas de Salamanca y Coquimbo, compartieron con DIARIO LA REGIÓN sus testimonios y satisfacción, luego del reconocimiento a su sobresaliente rendimiento en la etapa escolar y en la PAES.

«Muchos profesores de mi colegio me decían que era muy difícil que yo pudiera optar a un buen puntaje viiniendo de un liceo técnico, porque no preparan directamente para la PAES, pero todo está en el esfuerzo personal, el ánimo, la confianza y la constancia», destaca Antonia García Cortés, egresada de la carrera de Contabilidad del Instituto Superior de Comercio (INSUCO) de Coquimbo.

■ Abrir caminos a través del estudio

La estudiante, que participó este lunes del desayuno de honor con el Presidente Gabriel Boric en el Palacio de La Moneda, señala a DIARIO LA REGIÓN que «preparé principalmente Matemáticas, porque es mi fuerte y lo que más disfruto estudiar. El mejor tip, es que no vean el estudio como una obligación, sino que como una forma de

15 estudiantes de la Región de Coquimbo obtuvieron el reconocimiento a la Trayectoria Educativa Destacada en la última PAES. Dos de ellos, Antonia García y Benjamín Jorquera, compartieron con DIARIO LA REGIÓN su camino de esfuerzo y dedicación, que va mucho más del estudio y las horas de aula.



abrir caminos».

La joven porteña, quien vive en el sector de La Catedra en Coquimbo junto con su madre y hermana, desea estudiar Ingeniería Civil Industrial en la Universidad de Chile, sin embargo, su situación socioeconómica le podría llevar a decidir quedarse en la Región de Coquimbo.

Y, como no todo en la vida es estudiar, Antonia tiene una destacada participación en otras instancias: «Participo desde 2023 en el

área de Salud del Consejo Consultivo de Jóvenes y Adolescentes de la Región de Coquimbo, para aportar una visión sobre los derechos de niños, niñas y adolescentes y gracias a ello, pude viajar por primera vez a Santiago. Además, bailo cueca y hago otras cosas».

Desde el Servicio Local de Educación Pública (SLEP) Puerto Cordillera, su directora ejecutiva suplente, Cecilia Brito Guerra, destaca que «nos llena de orgullo que

una estudiante de un liceo técnico profesional de nuestro Servicio Local haya sido distinguida a nivel nacional. Este logro refleja el compromiso de nuestras comunidades educativas con la formación integral y la excelencia académica. Antonia es un ejemplo para sus pares y una inspiración para toda la educación pública».

Fernando Carvajal Araya, director del INSUCO de Coquimbo, destacó que «Antonia es un ejemplo del talento

y la vocación de superación que caracteriza a nuestros estudiantes. Su logro nos llena de orgullo y refleja la calidad educativa del INSUCO y el trabajo conjunto de toda la comunidad escolar».

■ Esfuerzo, dedicación y metas claras

«Para lograr lo que quieres, debes hacer sacrificios y estar dispuesto a sacrificar amistades, tiempos de ocio y horas de sueño», señala Benjamín Jorquera Peña, egresado del colegio particular subvencionado Cumbres del Choapa de Salamanca, quien también recibió la distinción.

Benjamín destaca que «para sacar estos puntajes, debes tener una meta clara. Si no tienes un por qué, no podrás dar todo el esfuerzo. Yo quiero estudiar Medicina y me esforcé mucho, porque desde donde vengo, es muy difícil llegar a esa carrera».

Para el joven salamanquino, la clave fue prepararse con anticipación y método: «Desde Segundo Medio realicé un «Sube Notas», en Tercero Medio tomé contacto con la PAES y desde el verano de 2025 comencé una preparación más metódica, en el Preuniversitario La Raíz de Salamanca y me sirvieron mucho los ensayos presenciales, que son lo más cercano a la prueba».

15 jóvenes de la Región de Coquimbo obtuvieron el reconocimiento a la Trayectoria Educativa Destacada. De ellos, 8 provienen de La Serena, 3 de Coquimbo, 3 de Ovalle y uno, de Salamanca.